

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario Saturnino Rodríguez Profesor del Instituto y Normales.</p> <p>COLABORADORES: <i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO <i>Anuncios a precios convencionales.</i> Número suelto. 25 céntimos.</p>
--	--	---

SUMARIO.—Federación de Socorros Mutuos del Magisterio.—Interesante Exposición escolar en las Escuelas de Santa Isabel.—Notas de la Sección. Comentarios y noticias,—Anuncios.

Federación de Socorros Mutuos del Magisterio.

Los partidos judiciales de Escalona, Illescas y Torrijos se han federado y han constituido una amplia sección de socorros mutuos, es decir, los Maestros nacionales de esos partidos pertenecientes a las respectivas asociaciones se han unido sin perder su propia autonomía, para poder alcanzar, en caso de fallecimiento, un socorro de mil pesetas o, acaso, algo más, que legar a su familia.

El primer paso ya está dado, pues incorporar los partidos de Illescas y Torrijos a la iniciativa del de Escalona, ya es un éxito que no debemos regatear a los compañeros que con tanto tesón e interés han buscado por todas partes adeptos que sumar a esta obra tan benéfica para los Maestros. Defender esta Federación de Socorros Mutuos no es ir, ni mucho menos, contra ninguna otra entidad que dentro del Magisterio ya tiene su arraigo, pero que sea por lo que sea, no satisface esta necesidad de los socorros a pesar de su innegable buena voluntad para ir acrecentando su importancia.

Por eso se ha constituido esta Federación aspirando a dar a sus asociados un socorro que en los primeros momentos de angustia y de dolor ha de ser el amparo y la esperanza del porvenir de una familia.

Pero tan loable propósito necesita ser acogido con verdadero interés por parte de todos los Maestros y asociaciones de la provincia y menester es que, por ser una obra tan altruista y tan humanitaria, nadie regatee su apoyo material, más que el moral, porque éste sobradamente le asiste en la conciencia y en el

corazón de todos los que saben de miserias y de dolores. Necesario es que nuestras asociaciones estudien el reglamento de la citada Federación, que lo estudien con minuciosidad y profundicen en el concepto moral formativo que dió calor a la iniciativa, y después de ese estudio no quede ni una sola asociación de partido dentro de la provincia fuera de dicha Federación, por cuanto que la obra será más grande cuanto más alientos la demos con nuestra aportación societaria y personal.

Allá para el mes de Octubre tal vez se cumpla el propósito de celebrar en Torrijos una reunión magna, y a esa reunión ya debía la provincia entera presentarse completamente federada para los socorros mutuos.

Claro es que la Nacional ya lo tiene establecido, pero no obstante, no hemos sabido darla impulso por nuestro retraimiento injustificado, tal vez por egoísmos y suspicacias, y por eso, procuraremos, sin mermar en nada los prestigios de aquella, que esta Federación alcance el mayor éxito posible por no haber incompatibilidad entre una y otra.

Interesante Exposición escolar en las Escuelas de Santa Isabel

El día 14 del actual tuvimos el gusto de visitar la Exposición escolar de ambos sexos, que tan admirablemente han organizado los señores Maestros de ambas escuelas.

EN LA GRADUADA DE NIÑAS

Penetramos en este hermoso recinto, y decimos hermoso porque las inteligentes Profesoras han puesto a contribución su delicado gusto para atufar de agradable sensación aquellos trabajos, que, orde-

nados perfectamente, constituyen una atrayente exposición escolar.

No disponemos de espacio para describir minuciosamente el fruto de una tan intensa labor, que no otra cosa es el conjunto de trabajos que tenemos ante la vista; pero aunque sea sucintamente exponemos nuestra leal impresión.

Lo primero que admiramos fué un periódico escrito por las niñas, se titula «Chispitas Infantiles», y sin que le falte detalle, contiene su artículo de fondo, noticias y por último pomposos anuncios del jabón elaborado en la Escuela por las diminutas periodistas; muy bien. Luego hojamos varios cuadernos, unos con cuentos perfectamente ilustrados, otros con ejercicios diarios de escritura, redacción y ortografía, dibujos de geometría, de figura, de adorno, etc., etc. En labores no digamos nada, muchas y muy primorosas, diversas clases de punto de costura, remiendos de piezas, bordados diferentes y ejecutados a maravilla; hasta en modelado, que hay varios trabajos, se destaca un magnífico ejemplar de un gusano de seda, que llama poderosamente la atención, pues es tal su realismo, que parece estar devorando hojas de morera. En frutas muchas y de gran semejanza a las naturales: se ve que estas niñas, de viva imaginación, sacan el debido fruto de la constante labor y orientación acertada de sus cultas Profesoras, pues todos los trabajos llevan impreso el sello educativo que preside en las distintas enseñanzas.

EN LA GRADUADA DE NIÑOS

Con respecto a la graduada de niños pudimos admirar en la parte gráfica, todo el proceso evolutivo de perfeccionamiento, por que ha seguido el escolar, pues en cada apartado o paquete personal de los trabajos allí expuestos, por orden rigurosamente cronológico, se ve el avance, el perfeccionamiento adquirido desde el comienzo del curso hasta el final del mismo.

En mapas mudos y no mudos, con los detalles de ríos, cordilleras, ferrocarriles todos polícromos, dibujos geométricos, de figura, de edificios, de ornamento, de construcciones, de escudos, de animales, plantas, paisajes, marinas, barcos de vela, etc., constituían una sección amena y por demás interesante, donde ya algún que otro adolescente se va destacando como pequeño artista.

También hay una colección abundante de biografías y retratos más o menos toscos hechos a lápiz de hombres célebres, ejercicios de redacción y ortografía, modelos de recibos, facturas comerciales, de casas de banca, de facturación en los ferrocarriles, acusando todo ello un conjunto de conocimientos útiles y de inmediata aplicación en la vida, que es, a nuestro juicio, la racional tendencia que debe perseguirse en toda clase de enseñanzas.

En trabajos manuales, un arsenal de monoplanos, biplanos, carretillas, coches, tranvías con sus correspondientes troles, animales articulados, diversos y muy curiosos entrelazados, casas de campo, hasta el palacio de nuestra Excma. Diputación, esferas desarmables de las diferentes partes del mundo, trabajos en barro, etc., que se reflejan una intensa labor de habilidad y cultura.

Las salas de exposición, reducidas y decoradas con palmeras naturales y otras plantas, daban un aspecto agradable.

Por las manifestaciones que tan amablemente nos hizo el culto Director de esas graduadas de niños, D. Antonio Bravo, deducimos que el método seguido para la enseñanza en los diferentes grados, es el cíclico concéntrico, que es a nuestro modesto juicio, el más racional para que el escolar no olvide lo aprendido y amplie con gusto los conocimientos de las distintas disciplinas integradas en los diferentes grados.

Confesamos sinceramente que salimos encantados de nuestra visita, y lo que más nos agradó, con ser mucho el valor intelectual que denunciaban los trabajos expuestos y la sensibilidad pedagógica de los competentes obreros de la inteligencia humana, forjada en aquellas modestas aulas, fué sacar el convencimiento absoluto de que todos los trabajos expuestos llevaban el marchamo de sus pequeños autores, en ellos no se veía la intervención de mano extraña que tanto perjudica, empequeñeciendo estas Exposiciones que deben ser fiel reflejo de la labor progresiva del curso.

Reciban los escolares nuestra felicitación sincera así como sus ilustrados Profesores Srta. Valentina de Oro, Directora de la graduada de niñas; Srta. Adelaida Rodríguez y Sra. D.^a Filomena Vera, Maestras de Sección; D. Antonio Bravo, Director de la graduada de niños y D. Abdón Sánchez Manzanque y D. Antolín Martín, Maestros de Sección.

Notas de la Sección.

Ha sido ascendido al sueldo de 4.000 pesetas don Gregorio Romo, Maestro nacional de Ocaña, por Real orden de 20 de Junio próximo pasado.

—Se ha reclamado a D. Julián Cuadro documentos para poder figurar en la lista de interinos de esta provincia.

—Idem a D. Juan Escalonilla certificado de penales, para idem como opositor aprobado.

—Se ha remitido a la Dirección general de primera enseñanza expediente incoado por el Ayuntamiento de San Martín de Pusa, solicitando se modifique el arreglo escolar para crear dos escuelas.

—Se han cursado a la Dirección general de la Deuda, instancias de D. Perfecto Manzano y D. Domingo Collado solicitando sean considerados como ingresados en servicio activo con anterioridad a 1.^o de Enero de 1920, por tener servicios de interinos antes de esta fecha.

—Han sido nombrados con fecha 30 de Junio próximo pasado Maestros interinos, los señores siguientes: D. Pedro García Ponzano, para Torrijos; D.^a Juliana Díaz, de Montesclaros; D.^a Marina Camuñas, de Chueca; y D.^a Purificación García, de Torrijos.

—Han sido nombrados con carácter definitivo por el 4.^o turno Maestros en propiedad, los señores siguientes: D. Ricardo Cortés, San Martín de Pusa; D. Nicolás Panadero, Polán, núm. 1; D. Ramón J. Pino, Pantoja; D. Víctor Sánchez, Paredes de Escalona; D. Lorenzo de Andrés, Director de Villa de Don Fadrique; D.^a Josefa M.^a Torres, El Viso de San Juan; D.^a Patrocinio Pérez, Lagartera; D.^a Dolores Aguilera, Illán de Vacas (Reingreso); D.^a Epifania Almonacid, Pantoja; y D.^a María del Carmen Rodríguez, de Menasalbas.

—Se ha dado traslado de la pensión concedida por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas a D.^a Gregoria del Pino.

—Se participa a D.^a Fermina Luisa Sánchez, no prestar aprobación a la cuenta rendida, correspondiente al material diurno de la escuela, del segundo semestre.

—Remitiendo a la Dirección general de Primera enseñanza, expediente incoado por el Ayuntamiento de Valdeverdeja, solicitando la creación de una escuela de niños, dos de niñas y una de párvulos.

—Se ha participado a la Dirección general, haber transcurrido el plazo de posesión a D. Luis Lillo, nombrado Maestro sustituto de Cabañas de la Sagra.

—Se participa a D. Victoriano del Cerro, haber sido incluido en la 1.^a categoría de aumento gradual de sueldo.

—Idem a D. Francisco Fernández, en la 2.^a y don Manuel Fernández, D. Ramiro Gómez y D. Demetrio Ismael Blázquez en la 3.^a

—Se manda al Sr. Presidente de la Excelentísima Diputación, las nóminas del aumento gradual de sueldos correspondiente al primer semestre del año corriente.

Comentarios y Noticias.

Maestros y alguaciles.

Leemos en la Prensa valenciana que un activo Gobernador civil, celoso del fomento de la educación ciudadana, ha dictado severas medidas para que los Maestros nacionales cumplan estrictamente con sus obligaciones.

Y uno de los medios más eficaces que a su fervoroso anhelo se ha ocurrido, consiste en ordenar que los Alcaldes, por medio de los Alguaciles, vigilen a los Maestros, y uno de estos ha pensado, con muy buen acuerdo, que las asociaciones del Magisterio español, respetuosamente como lo hacen, acudan al Sr. Ministro de Instrucción Pública y al Director general, y les digan:

«El Magisterio de España, consciente de sus deberes y de que la vida de la patria se plasma en sus manos, confiesa también que, por ignorancia o por negligencia, comete como toda entidad humana, faltas que sus autoridades han de corregir con mano fuerte.

Pero ya que la obra más grande, y más bella y más noble de la vida es nuestra obra, la obra formidable de enseñar, los Maestros piden que no los vigilen sino quienes la comprendan y la sepan.

¡Vengan nuestros Inspectores y vean, y aconsejen, y orienten, y manden, y hagan; si lo merecemos, que se nos castigue! Si los Inspectores son pocos, venga, a falta de ellos, quien entienda de estas divinas cosas del espíritu. Pero ¡por Dios, que Don Quijote no esté sometido a Panza!

Señor Ministro: Por nuestro prestigio, por el honor de nuestras Escuelas y nuestros niños, por la honra de España. ¡que no nos vigilen los alguaciles!»

Por el Colegio de Huérfanos.

La Comisión ejecutiva de la Federación del Magisterio Nacional, acompañada del Director de la Normal Central, Sr. Fernández Navamuel, ha visitado al Ministro para rogarle que no se dilate más la organización de un Colegio de Huérfanos del Magisterio y Profesorado, basándose en el establecido en Cuenca o bien bajo otras normas, sobre la base económica del medio por ciento del premio de habilitación, puesto que hay más de un centenar de niños que lo solicitan y no puede accederse a su ingreso en el Colegio actual.

Bachillerato elemental.

Los Maestros que deseen hacerse Bachilleres elementales no tendrán que examinarse más que de las asignaturas de Terminología, Geografía e Historia de América, Deberes éticos Rudimentos de Derecho y Francés (tercer curso).

Muerte sentida.

El día nueve del actual y víctima de rápida enfermedad, falleció en Guadamur (Toledo) el laborioso compañero en la prensa D. Antonio Lago Toraño, Secretario del Ayuntamiento de aquella villa, donde con sus iniciativas y competencia logró captarse generales simpatías.

La vida del llorado compañero se desenvolvió en las más diversas modalidades y fué siempre elemento activo de primera línea con un espíritu tan progresivo como desinteresado.

Así lo han reconocido sin distinción todas las autoridades de Guadamur, a quienes los familiares del finado están sumamente agradecidos por las atenciones e interés demostrado hasta el último momento.

Reciba la familia y muy particularmente el Director de esta Revista, el testimonio de nuestro pesar más sincero y profundo.

Hasta Septiembre.

LA BANDERA PROFESIONAL, siguiendo su tradicional costumbre, no se publicará en el mes de Agosto, leseando a los compañeros que pasen muy bien las vacaciones de verano.

PRÓXIMO A PUBLICARSE

Diccionario-Guía de las Carreras y Profesiones de España. Por G. Escribano.—Nueva edición.

Datos completos de todos los estudios, carreras y profesiones en España. Más de 350

Esta obra es de indiscutible utilidad para los padres de familia y para cuantos aspiren a obtener una carrera, pues suministra datos concretos respecto a destinos, oposiciones y concursos.

Para suscripciones y cuantos datos se precisen

RUIZ, 23.—MADRID

INFANTES Y COMPAÑIA

La más antigua y acreditada fábrica en la elaboración de mazapán, premiada en varias Exposiciones con Medalla de primera clase, proveedora de la Real Casa.

Sirve con prontitud y esmero

los numerosos pedidos que se la confían

::: Calle de Belén, núm. 13 :::

TOLEDO